

la militar y en la colocación de la fuerza encima del derecho, deben ser arrancados de los corazones y de las mentes de los hombres. No bastaría con arrancarlos de los corazones y las mentes de los prusianos y alemanes; deben ser arrancados también de los corazones y las mentes de aquellos ingleses, franceses, rusos, americanos y japoneses en los cuales encuentren cabida. Esto ocurrirá solamente si las intenciones y propósitos de los hombres están dominados por algo que sea más poderoso que el militarismo por el hecho de ser más moral y más útil a la humanidad. En otras palabras, el fundamento de una sana política internacional se hallará en una sana política interior y en la simpatía hacia la política interior igualmente sana de los demás países. El área pacífica del mundo se ensanchará rápidamente conforme las naciones vayan viendo cada vez más que su grandeza consiste en hacer justicia y en procurar la felicidad interior, más que en extender su poder material sobre sus vecinos e imponer su comercio por injustas y abusivas concesiones de privilegio.

Las instituciones que el nuevo orden internacional propuesto y bosquejado aquí establezca, deben ser y sin duda serán del mayor valor para educar el espíritu del mundo preparándole para relaciones internacionales más saludables y más acertadas; pero estas instituciones no pueden llevar a cabo ellas solas dicha obra. Tienen que tener detrás de sí la fuerza impulsora de un propósito de mantener la paz, de un deseo de ejecutar no sólo la letra sino el espíritu de los compromisos internacionales, y también un refrenamiento de aquellas formas de patriotismo más crudas y más brutales que se manifiestan haciendo injusticia y daño a los demás. Si se dijera que tal desarrollo significaría la supresión de las naciones y del nacionalismo como una fuerza en el mundo, habría que contestar que no pasará nada de esto. El ser humano individual cuyos actos están dirigidos por un poderoso sentido del deber, no tiene menos personalidad sino más que el ser humano individual cuyos actos están dirigidos solamente por el egoísmo. Lo que en este respecto es verdadero de

los hom
como un
un alto
pequeño
fin com
es el fin
nas mo

Aur
mán ter
la civili
le ha c
que han
trado l
los me
la comp
estar d
la liter
nuevos
de vivi
ra que
deber l
el tiem
derosa
dado
Si esta
sos de
hecho
cérsele
activo
con u
ser re
suyo p
armor
alema
un nu
pálida
cien a
te cu